

V o r w o r t.

Von Berg und Thal kommen diesmal die Geschichten, die in erster Auflage als „Erzählungen und Märchen für die Jugend erschienen sind. Ihr Stoff ist zumeist nicht aus belebten Städten, nicht aus der behaglichen Heimath des Mittelstandes genommen, sondern mehr von stiller einsamer Bergeshöhe, aus ländlichen Hütten im Thale.

Ich hätte gerne die verborgenen Schätze angedeutet, die in jedem Menschenherzen und Leben liegen und die mannigfachen Wege, wie die suchende Hand von oben sie zu Tage bringt und behütet; ich hoffe, in diesem Sinne